

おきくぼ

題字 学校運営協議会委員 穂苅真里子様

7月号

令和5年6月30日

杉並区立荻窪小学校

TEL 3333-6628

<http://www.suginami-school.ed.jp/ogikuboshou/>

「一堂に会する」ことで生まれる力

校長 西脇裕高

毎週月曜日の全校朝会は、校庭や体育館に全学年が集まって行えるようになりました。コロナ禍では、各教室にオンライン配信をして行ってきました。話す人の表情が分かりやすいことや、資料を提示した時の見やすさなど、メリットもありました。子供たちの様子は、こちらのモニターで見えるので、一所懸命に聞いてくれていたことは分かっていました。しかし、校庭や体育館に全学年の子供たちが集まり、私語も無く、集中して話を聞いてくれる姿を直接見ることができると、すばらしいなと思います。特に、6年生、5年生の高学年がしっかりした態度で朝会に臨んでいることは、そのまま1年生から4年生の子供たちに伝わります。これが「学び合い」なのだと感心します。

先日の運動会は、数年ぶりに全校児童が集まって開催することができました。競技と演技の種目数は、まだ少ない形での実施となりましたが、他の学年の姿に、自然と応援の声や拍手が響き渡りました。1年生や2年生の徒競走に、「がんばれ！」の声がかかり、3、4年生の踊りやフラッグの演技には、大きな拍手が沸き上りました。そして、5年生の腰に入った民舞や6年生の一人一人のキレのあるダンスを見る下級生の眼差しは、真剣そのものでした。自分たちもそうなりたいと憧れを抱くことができる機会になりました。

一堂に会することの意義を、痛感しています。「学び合い」ができるのは、子供たちが集ってこそだと思います。教室内、学年全体、そして学校全体での「学び合い」を引き続き深めていく機会をつくっていきたいと思います。

熱中症対策として、全校児童席分のテント設営やこまめなミストシャワー対応等、保護者、PTAの皆

様にたくさん支えていただきました。本当にありがとうございました。

通年で取り組んでいる「人権メッセージ」の今回のテーマは「命」です。自分の命も友達の命も、家族の命も、その大切さに向き合うメッセージがたくさん集まっています。

その中で、植物の

「命」に目を向けている子もいます。今は、梅雨で雨が多く、プールが中止になったり、外遊びができなかったり、雨にはマイナスのイメージがあると思います。でも、植物の育ちという点では、この雨の季節が大切です。5年生は社会科の農業学習との関連でバケツ稲づくりに挑戦しています。ぐんぐん苗が伸びています。植物の「命」の力強さを感じます。ビオトープ横の田んぼには、学校支援本部「荻OGI」の皆さんのが田植えをしてくれました。日当たりがありよくないのですが、田んぼを見た経験のない子供たちには、とても参考になります。

保護者の皆様、地域の皆様、たくさんの方たちに支えられている荻小です。これからもよろしくお願ひします。



運動会～たくさんの拍手 ありがとうございました～

6月17日(土)はお天気に恵まれ、荻窪小学校令和5年度運動会を行うことができました。当日は、たくさんの保護者の皆様にお越しいただきました。大きな拍手での応援を、ありがとうございました。それぞれの学年の様子をお知らせします。

＜1年生＞



「サチアレ」

1年生にとって、小学校での初めての運動会。明るい曲に合わせて、元気いっぱい踊りました。キラキラのポンポンを持ち、大きく手や足を動かすことをがんばりました。まっすぐに並ぶこと、大きな丸になること、周りを見て動くこともできました。

＜2年生＞



「グスージサビラ～いのちのまつり～」

沖縄エイサーの魅力がたっぷりの曲「グスージサビラ」に合わせて太鼓と踊りを格好よく踊りました。途中にはクラスで考えた踊りも披露しました。授業時間だけでなく、休み時間にも積極的に練習に取り組む姿が見られました。本番では、たくさんのお客さんに緊張しながらも笑顔で踊り、大満足した顔を見せてくれました。

＜3年生＞



「荻っ子 YOSAKOI ソーラン」

休み時間や放課後も自主的に練習を重ね、友達と教え合いながら、かっこよく踊れるようになりました。運動会では、各クラスで考えてみんなで作った旗も青空に映えて、鳴子を打ち鳴らしながら、音楽に乗って楽しく踊りました。

151人の気持ちがひとつになりました。

＜4年生＞



「グレイテスト フラッグ」

4年生全員で心を合わせ、動きを合わせ、フラッグを振りました。全員のフラッグの動きと音がそろい、迫力がありました。4年生らしく真剣に頑張りました！「This is me！」

＜5年生＞



「心を一つに ソーラン節」

各クラスで作った旗と一緒に、一人一人が練習の成果を出して、元気に踊ることができました。練習の途中からはっぴとはちまきを渡されると休み時間の練習にも熱が入りました。本番では入場からソーラン節の決めポーズまで体全体を使って力強く踊ることができました。

＜6年生＞



「THIS IS IT. ~Michael Jackson~」

キング・オブ・ポップと呼ばれたマイケル・ジャクソンのダンスに挑戦しました。実行委員を中心に振り付けを考えたりめあてを立てて練習に取り組んだりするなど、主体的に取り組み、最高学年にふさわしい演技を披露しました。

♪ 小学校の外国語活動は… ♪

外国語担当

外国語の学習は、高学年は「外国語」が教科として年間70時間、中学年は「外国語活動」として年間35時間学習をしています。また荻窪小学校では、低学年も年間5時間の学習時間が設定されています。3年生以上の学年は外国語専科の教員が授業を行っています。さらにALT（外国人講師）やJTE（日本人英語指導助手）も加わり、より充実した授業を実践しています。3・4年生では「話す・聞く」活動をメインに学習に取り組んでいます。5年生からはさらに「読む」活動、6年生では「書く」活動も始まります。前任の先生から外国語専科の授業が始まり、今年度で3年目となりました。授業をしていく中で、子供たち同士のやり取りや、ALTからの質問に積極的に答える姿から、これまでの外国語学習の積み上げを実感しています。

外国語科、外国語活動、いずれも目標は、英語でのコミュニケーション能力の育成です。高学年の外国語の授業のオリエンテーションでは「何のために英語を勉強するのか」について考えました。世界の母語話者・第二言語話者ランキングを推測しながら、英語は世界中で多くの人が使っていることをあらためて確認しました。子供たちは「英語を使えるようになって友達を作りたい。」「世界で仕事ができるようになりたい。」と外国語の授業に対する意欲を高めていました。授業では、目的意識や相手意識を明確にしながら学習に取り組めるように工夫しています。



昨年度末にはALTが12名来校して6年生と英語の会話を楽しみました。「これまで学習したことをどうにか使って会話ができた！」と振り返っていました。今年度も、小学校英語学習の集大成として年度末に実施予定です。

7月の行事予定 (授業日数13日)

日	曜	朝	学校行事・児童会活動等	授業時数					
				1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	土								
2	日								
3	月	全校朝会	保護者会(1・2年) 講談出前授業(6年)	4	5	5	6	6	6
4	火	安全指導	安全指導・荻小スタンダード確認日 なかよし班② 保護者会(3・4年) 移動教室事前検診(5年)	5	5	5	5	6	6
5	水		B時程 全学年5時間授業開始 富士移動教室1日目(5年)	5	5	5	5	6	5
6	木	朝学習	富士移動教室2日目(5年) すまいる指導日	5	5	5	5	6	5
7	金	朝学習	富士移動教室3日目(5年) 1年金曜5校時開始	5	5	5	5	6	5
8	土								
9	日								
10	月		B時程 算数パワーアップ教室① 下水道キャラバン(4年生)	4	4	5	5	5	5
11	火		B時程 避難訓練(2校時) 算数パワーアップ教室②	4	4	5	5	5	5
12	水		B時程 4時間授業 研究授業(5・4のみ5時間授業)	4	4	4	4	4	4
13	木		B時程 すまいる指導日(1学期終) 算数パワーアップ教室③	4	4	5	5	5	5
14	金		B時程5時間授業 万引き防止教室(3年) 不審者対応講話(1・2年)	5	5	5	5	5	5
15	土								
16	日								
17	月		海の日						
18	火		B時程 算数パワーアップ教室④ すまいる教室説明会 移動プラネタリウム(4年)	4	4	4	5	5	5
19	水		B時程 個人面談① 1学期給食終	4	4	4	5	5	5
20	木	終業式	B時程4時間授業 1学期終業式・大掃除(1校時)	4	4	4	4	4	4

《主な行事》

◆算数パワーアップ教室

10日(月)、11日(火)、13日(木)
18日(火)

算数の少人数での補習を行い既習内容の定着を図ります。

※算数パワーアップ教室は、1学期のうちに行うため、夏休み中はありません。

◆個人面談について

19日(水)、21日(金)、24日(月)、
25日(火)、26日(水)に個人面談を行います。お子さんの学校での様子や友達との関係等について、短い面談時間ですが充実したお話ができるようにしたいと思います。ご協力をお願いします。

◆2学期当初の予定

8月31日(木)
始業式 通常登校 4時間授業
(B時程・給食なし)



水泳パワーアップ教室	7月21日(金)、24日(月)、25日(火) 計3回 ※対象者のみ
学校図書館の開放	今年度、夏休みの図書館開放はありません。
校庭開放	月曜日～土曜日 9:00～12:00 詳しい日程は、後日お知らせします。 日曜日 9:00～17:00 (12:00～13:00を除く) ※8月6日(日)～20日(日)は、校庭開放がありません。 ※指導員の都合により開放がない場合があります。 しばふ門とさくら門に予定表を貼っておきますのでご確認ください。
学校閉庁日	8月10日(木)、11日(金、祝)、12日(土)、13日(日)、14日(月)、 15日(火)、16日(水)